

ICANN81 | Semaine de préparation – Séance de travail pour l'échanges entre le Conseil d'administration de l'ICANN et la communauté

Lundi 28 octobre 2024 – 18h00 à 19h00 TRT

FRANCO CARRASCO :

La séance est maintenant enregistrée. Bonjour et bienvenue à tous à la séance d'engagement avec la communauté du conseil d'administration de l'ICANN. Veuillez noter que cette séance est enregistrée et qu'elle respecte les normes de comportement attendues par l'ICANN. L'interprétation de cette session comprendra six langues : l'anglais, l'espagnol, le chinois, le français, le russe et le portugais. Cliquez sur l'icône Interprétation dans Zoom et sélectionnez la langue que vous écouterez pendant cette session. Tous les participants à cette séance sont priés de bien vouloir indiquer leur nom pour le compte rendu et de prendre la parole à un rythme raisonnable. Si vous souhaitez prendre la parole ou poser une question pendant la session, veuillez lever la main dans la salle Zoom. Le personnel de l'organisation surveillera la file d'attente et vous serez invité à réactiver votre son lorsque l'autre vous appellera. Ceci dit, je donne maintenant la parole à la présidente du conseil d'administration de l'ICANN, Madame Tripti Sinha.

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.

TRIPTI SINHA :

Merci. Merci Franco. Bonjour. Bienvenue à toutes et à tous. Merci de vous joindre à nous en ligne aujourd'hui. C'est un vrai privilège d'ouvrir cette nouvelle séance d'engagement du conseil communautaire avant l'ICANN81. Vous le savez, notre Assemblée générale est l'occasion de renforcer notre coopération et de travailler ensemble sur des sujets très importants pour l'ICANN et pour notre avenir. Pour 60 minutes, il y aura deux discussions en petits groupes qui seront animées par des membres du conseil d'administration et les discussions dans chaque salle portera sur un sujet différent. Nous passerons 45 minutes dans ces salles de réunion. Dans la salle 1 dirigée par Becky Burr et Chris Buckridge, vous explorerez à quoi pourrait ressembler un futur programme de nouveaux gTLD si les demandes étaient soumises en continu, à l'instar de l'approche de l'ICANN pour d'autres programmes tels que l'accréditation des bureaux d'enregistrement. Les principales questions à prendre en compte seront les suivantes. Quels seront les avantages éventuels à maintenir le système basé sur les séries? Quels seraient les défis qui découleraient d'un programme de nouveaux gTLD qui serait ouvert en permanence? Est-ce qu'il y a d'autres modèles qui pourraient résoudre les problèmes identifiés? Et compte tenu des priorités actuelles, quel est l'échéancier réaliste pour l'élaboration de politiques sur cette question qui permettraient donc une approche différente dans la salle?

Dans la salle 2, Maarten Botterman et Wes Hardaker mèneront une autre discussion importante pour tenter de comprendre la perception de la communauté par rapport au RDRS. Après près d'un an d'opérations, en particulier si la communauté est d'accord pour dire que le service pourrait être une solution permanente et appropriée pour l'accès aux données d'enregistrement. Ces commentaires donc aideront à orienter les prochaines étapes du conseil d'administration dans les discussions avec le Conseil de la GNSO concernant l'avenir des recommandations de politique de la phase 2 de l'EPDP pour un système de divulgation normalisé et d'accès.

Donc, nous sommes très impatients d'entendre vos commentaires et vos points de vue sur ces sujets. Donc, après la séance de 45 minutes en petits groupes, nous reviendrons tous ensemble pour écouter un résumé des différentes salles qui sera présenté par les responsables du conseil d'administration. Je vais maintenant demander à notre équipe d'assistance technique d'expliquer la logistique des salles de réunion. Franco, je vous redonne la parole pour la logistique des salles de réunion.

FRANCO CARRASCO :

Merci Tripti. Pour sélectionner une salle de réunion, cliquez sur le bouton Salle de réunion dans les commandes de réunion. Ce bouton sera visible une fois que l'hôte de la réunion ouvrira les salles, ce qui se produira d'ici peu. Si vous ne voyez pas le

bouton, veuillez cliquer sur le bouton More. Choisissez dans la liste des deux salles prévues avec la souris sur la salle souhaitée et cliquez sur Rejoindre et confirmer. Vous pouvez répéter cette opération si nécessaire et si vous avez besoin d'aide, cliquez sur le bouton Demander de l'aide dans les commandes de la réunion, puis cliquez sur Inviter l'hôte pour en informer l'hôte. Les salles de discussion ne seront pas enregistrées, sous-titrées en direct, interprétées ou transcrites. Au lieu de cela, nous aurons du personnel qui surveillera chaque salle de réunion et prendra des notes. Vous pourrez entrer et sortir librement des salles de réunion si vous souhaitez changer de sujet ou vous pouvez passer 40 minutes entières dans chaque salle. Après 40 minutes, nous reviendrons dans la salle principale où l'hôte du conseil d'administration de chaque salle de discussion fera un compte rendu à l'auditoire de leur discussion respective. Les discussions sommaires seront transcrites et interprétées à ce moment-là. S'il vous plaît, rejoignez maintenant les salles de réunion, nous allons commencer.

Pour ceux qui sont toujours dans cette salle, n'hésitez pas à rejoindre une salle parallèle. Il y a une petite fenêtre qui vous permet de vous y rendre. Merci. Bonjour de nouveau à tous. Merci de faire de vous être inscrits dans cette séance avec le conseil d'administration. Si vous venez d'arriver en bas de l'écran, vous avez une petite icône qui vous permet d'avoir accès aux séances parallèles. Si vous ne la voyez pas, vous devriez pouvoir la voir si vous appuyez sur la fonctionnalité plus et

et la communauté

FR

ensuite, vous pouvez choisir la salle dans laquelle vous souhaitez vous rendre : salle 1 ou salle 2. Si vous avez des problèmes, n'hésitez pas à nous le dire dans le chat et nous pourrons vous aider.

Voilà, nous avons donc fermé les salles de réunion en petits groupes, Tripti.

TRIPTI SINHA :

Merci Franco. Bienvenue à toutes et à tous. J'espère que vous avez apprécié cet engagement tous ensemble et que j'ai écouté personnellement dans plusieurs salles et vous étiez très engagés. Donc nous allons passer quelques minutes maintenant à écouter un récapitulatif de ce qui s'est passé dans chaque salle de réunion. Je vais donner la parole tout d'abord à Becky et Chris. Veuillez partager avec nous votre résumé de la discussion dans la salle 1 sur le futur programme de nouveaux gTLD. Je vous donne la parole, Becky.

BECKY BURR :

Oui, nous avons eu une discussion très animée et agréable sur les problèmes qui doivent être résolus avant que nous puissions éventuellement avoir un processus continu pour les gTLD. Je crois qu'un certain nombre de questions ont été soulevées en ce qui concerne le soutien aux candidats et le temps qui sera nécessaire, l'apprentissage qui sera nécessaire pour qu'on en arrive à ce point. Je crois qu'il y a eu un consensus dans la salle. C'est important de commencer à en parler, à parler de ces problématiques et nous sommes persuadés que c'est pour le

et la communauté

FR

moment un petit peu prématuré d'arriver à des conclusions maintenant et de décider quoi que ce soit maintenant. Ce serait prématuré, mais nous sommes proactifs et il est important de commencer à débattre de ces points.

TRIPTI SINHA :

Merci Becky. Est-ce qu'il y a d'autres commentaires là-dessus de quelqu'un d'autre? Donc, nous allons maintenant passer à Wes et Maarten. Vous pouvez partager avec nous, Wes et Maarten, sur le RDS – le service d'annuaire.

WES HARDAKER :

Oui, Tripti. Bien, nous avons entendu beaucoup de commentaires, de différentes perspectives. Et une des choses que nous avons entendues était que quelque chose de ce type est nécessaire. Cela existe. C'est mieux que ce que nous avons auparavant. Par conséquent, c'est toujours utile. Mais c'est un système volontaire, ce qui fait qu'il est difficile de mesurer les indicateurs dans un système volontaire. Et si nous continuons à utiliser ce système dans le futur, nous allons devoir avoir un système avec des politiques obligatoires. Et c'est plus ou moins ce que nous avons entendu. Le RDRS ne résout pas les questions légales qui existent, à savoir est-ce que les données diffusées peuvent être utilisées. Une des améliorations qu'on pourrait avoir serait de réfléchir concernant les authentifications, le système d'authentification, pour être sûr que les demandeurs puissent demander les données et qu'ils soient identifiés

adéquatement en tant que membres d'une organisation.
Maarten, allez-y.

MAARTEN BOTTERMAN :

Oui. Et puis, je dirais que c'est aussi le moment d'analyser ce programme pilote pour voir s'il fonctionne. Et comme je l'ai dit, c'est un service qui est nécessaire et nous l'avons fait le mieux possible. Mais, et c'est pour cela que tout encouragement de votre part et tout partage d'expérience de votre part est très utile parce que cela va nous permettre d'améliorer le système. Merci.

TRIPTI SINHA :

Merci. Merci Wes et merci Maarten. Nous avons encore 10 minutes, une dizaine de minutes pour continuer cette discussion. Donc on est un peu en avance. C'est peut-être le moment d'échanger avec la communauté. Alors, est-ce qu'il y a quelqu'un qui a quelque chose à dire avant de conclure notre réunion? C'est le moment de lever la main. Allez-y, Paul.

PAUL MCGRADY :

Eh bien, je dirai que je suis vraiment impressionné par le travail du conseil. Ils réfléchissent et ils essaient de voir comment améliorer le programme de nouveaux gTLD. Ils ont une approche proactive. Peu importe où est-ce qu'on en est au niveau de la décision, l'idée a été présentée. On attend tout cela, toutes ces procédures. On attend qu'elles soient mises en œuvre, et je pense que c'est une bonne chose. Donc, je crois que

et la communauté

FR

nous avons un conseil d'administration qui fait du bon travail, qui est solide. Et je souhaitais le remercier.

TRIPTI SINHA :

Merci beaucoup, Paul. Nous apprécions beaucoup vos encouragements. Anne?

ANNE AIKMAN-SCALESE :

Bien, merci. Merci à tous. Merci d'avoir mis en place cette discussion. Je voudrais demander ce que le conseil d'administration fait pour éliminer les ensembles contentieux parce que je sais que c'est un problème que nous avons depuis un bon moment et cela ne dépend pas des différentes enchères et des millions de dollars qu'on peut recevoir à travers ces enchères ou de programmes de bourse qui ont commencé pour ce programme ASP, qui n'a pas très bien marché en 2012 d'ailleurs. Donc, je voudrais savoir comment l'élimination de ces ensembles contentieux pourrait affecter ces programmes. Et en ce qui concerne le RDRS, je n'étais pas dans cette salle, mais je suis membre de l'IPC. J'ai entendu parler de ces discussions concernant les problèmes qui pouvaient surgir à ce propos et les informations qui sont des fois demandées pour des questions légitimes. Comment résoudre tout ce problème? Je suis sûr qu'on en a parlé au cours de cette séance, mais il devrait y avoir des améliorations concernant le taux de réponse, ces taux de réponses qui doivent être liés à des intérêts légitimes et qui devraient être une préoccupation.

TRIPTI SINHA :

Merci beaucoup, Anne. Je suis sûr que Wes prend note. Nous avons encore quelques minutes. Qui veut prendre la parole? Allez-y. Vous êtes 200 participants aujourd'hui. Il doit bien y avoir quelqu'un qui a une opinion à partager. Eh bien, je pense que nous sommes peut-être fatigués. Ah, Sébastien. Sébastien, allez-y!

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci beaucoup pour cette occasion d'échanger sur ces sujets. Je suis persuadé qu'il y a plein d'autres sujets qui pourraient être mis à l'ordre du jour. Et je dirais pas seulement ceux qui sont liés à ce qui se fait du côté du GNSO, même si c'est fort important. Je crois qu'il faut qu'on puisse entendre l'ensemble des parties prenantes dans cette discussion. Et là, j'ai un peu peur que la façon dont les choses sont embarquées, c'est le GNSO et le Board et les autres viennent se rajouter. Je pense qu'il faut qu'on trouve un moyen de travailler tous collectivement. J'espère que le français a bien fonctionné et si oui, je trouve que cet outil d'interprétation. Super. Merci beaucoup.

TRIPTI SINHA :

Sébastien, je suis navrée. J'ai raté une petite partie de votre intervention parce que j'étais en train de mettre mes écouteurs. En tout cas, merci pour votre contribution. Justine?

JUSTINE CHEW :

Eh bien, je voulais juste dire au nom de la communauté At-Large et ALAC, que quel que soit le côté que l'on prend dans la conversation, je voudrais que le conseil d'administration soit vraiment encouragé à continuer à mettre en place ces séances de participation pour tous. Et je voudrais le remercier.

TRIPTI SINHA :

Merci Justine. Oui, nous avons fait cela à la dernière réunion et on a constaté que ça marchait bien. Donc nous continuons à utiliser ce système. Ça a bien marché. Avri, allez-y.

AVRI DORIA :

Oui. Eh bien, je voulais juste faire un petit commentaire. On en a parlé. On a parlé du travail en silo qui a lieu. On a parlé de ce pilote et je suis contente de voir ce qui se passe maintenant parce qu'on a maintenant la possibilité de travailler de manière justement qui n'est pas en silos pour échanger sur ce thème et qu'il y ait vraiment un échange réel. Donc je suis heureuse de voir que de temps en temps on a ce type de discussion. Ce sont des réunions périodiques, mais je vois qu'on a cette fonction qui nous permet, sur Zoom, de mettre en place ce système d'échanges. On n'a pas besoin de compter seulement sur les réunions.

et la communauté

TRIPTI SINHA: Merci beaucoup à vous. Oui, vous avez raison, de temps en temps, on arrive à organiser ce type de réunion. Alan, allez-y.

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup. Je voulais reprendre un petit peu ce que Avri a dit. Je pense que la séance du RDRS, à laquelle j'ai participé, a été très utile. Cependant, il me semble que ce serait plus utile si on pouvait continuer ce dialogue parce que le conseil risque de retourner dans son silo et les opérations vont continuer à avoir lieu sans que nous puissions apporter et donner notre opinion et sans que la communauté puisse participer à la prise de décision. Donc, je crois qu'il faut que ce soit un système basé sur la coopération, pas un dialogue occasionnel. C'est important.

TRIPTI SINHA : Merci Alan. Je ne pense pas que nous ayons l'intention de disparaître à nouveau dans nos silos. Je crois que c'était ici l'objectif. L'objectif était vraiment d'entamer une conversation. En tout cas, je suis contente de voir que tout le monde apprécie cette possibilité d'échanger. Jonathan Zuck, allez-y. Il nous reste deux minutes.

JONATHAN ZUCK : Merci beaucoup, Tripti. Je pense qu'une observation que je souhaite faire et je dois dire que moi aussi j'ai trouvé cette séance très intéressante. Bien moi j'ai échangé, j'ai entendu un petit peu ce qui se passait dans les deux groupes et je dirais que,

dans les deux groupes de travail, je dirais que dans les deux cas, les thèmes discutés faisaient l'objet d'un manque de définition concernant les objectifs et les indicateurs. Et donc c'était intéressant dans les deux cas. Mais le fait de ne pas savoir ce que l'on veut rend les choses difficiles lorsque l'on veut analyser le succès, le résultat. Donc dans le cas de la discussion du RDRS, la communauté voudrait davantage d'efficacité, davantage de possibilité d'accéder à ces données restreintes. Mais ce n'était pas exactement la question qui était posée. Est-ce que quelque chose peut être résolu ici par l'ICANN? Est-ce qu'on peut avoir un système normalisé qui nous donnerait davantage d'efficacité et de prévisibilité au niveau des demandes? Donc l'objectif du RDRS, et c'est important de le savoir de façon à pouvoir l'évaluer et à voir comment il fonctionne vraiment. Au niveau des séries de nouveaux gTLD – donc le travail du deuxième groupe, je dirais que c'était un petit peu la même chose parce que les gens échangeaient des choses qui pouvaient être le résultat de différents aspects de chaque solution sans dire : Okay, ça serait cinq choses qui pourraient être accomplies en mettant en œuvre ces décisions. Donc, on ne sait pas très bien quelle serait la meilleure solution. Mais on peut dire, en fonction de ces cinq objectifs, ce serait les meilleures solutions. Donc je crois qu'on manque d'objectifs concrets pour pouvoir vraiment converser et avoir une conversation utile.

et la communauté

FR

TRIPTI SINHA :

Parfait. Donc la prochaine fois, nous allons préciser ces objectifs de façon à pouvoir mesurer les progrès et de tout ce qui a été fait dans ces deux domaines. Je vous remercie. Je remercie tous les participants au nom du conseil. Ça a été très utile pour nous. Nous apprécions vraiment la possibilité d'entendre votre opinion. Nous vous souhaitons un bon voyage à tous et nous nous retrouvons à Istanbul. Merci.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]